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PRODUCTORES PIDEN 
«PISO PAREJO» EN LA 
COMPETITIVIDAD 

Con el acuerdo bilateral México-Estados Unidos, agricultores del país  
están en contra de que continúe una política al campo de carácter subsidiaria
KErnesto Montoya 

@Nettesy 

P
roductores del maíz de México critica-
ron que en el tema de los granos no 
fueron beneficiados no solo en crear 
condiciones de productividad y com-
petitividad, sino que tampoco se abor-

dó el tema de la diferenciación de precios entre 
el maíz blanco y el amarillo.  
En entrevista telefónica, Juan Pablo Rojas 
Pérez, presidente de la Confederación 
Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de 
México, detalló que los productores norteame-
ricanos utilizan tecnología que les garantiza la 
cosecha, pero además sus costos de produc-
ción son más bajos porque dicha tecnología uti-
liza menos insumos.  
El dirigente nacional de productores de maíz 
explicó que, si en México existieran condicio-
nes de productividad y de competitividad, no 
habría necesidad de importar maíz de los 
Estados Unidos, que son alrededor de 16 millo-
nes de toneladas de grano.  
Destacó que si se permite la importación de 
manera regional se pudiera utilizar esa tecno-
logía para satisfacer la demanda interna y que 
los recursos que se generen por esa produc-
ción se queden en la bolsa de los productores 
mexicanos, no en la de los norteamericanos. 
No obstante, subrayó que no queda claro en el 
Tratado la utilización de biotecnología para el 
caso mexicano. En ese sentido, Rojas Pérez 
expresó que lo que han dejado ver tanto el pre-
sidente electo, Andrés Manuel López Obrador, 
como el doctor Víctor Villalobos, virtual secre-
tario de Agricultura, para el sector primario es 
que se seguirá trabajando con una política de 
subsidio al campo, sin pensar en la productivi-
dad y en la competitividad.  
Agregó que otro problema de la renegociación 
del acuerdo comercial es que se dejó fuera de 
la negociación la diferenciación de precios 
entre maíz blanco y amarillo, incluso que su 
tratamiento quedará fuera del acuerdo: «En el 
Tratado de Comercio, el maíz blanco y el ama-
rillo deben ser tratados de manera distinta. El 
precio del maíz blanco debe de ser más alto 
que el del amarillo».  
En un boletín de prensa, el representante de 
los productores de maíz indicó que «hoy más 
que nunca es urgente una reunión con el equi-
po de transición, pues, con el acuerdo bilateral 
México-Estados Unidos, los mexicanos debe-
mos contar con una política agrícola integral y 
definida, por lo que de manera organizada se 
pueden enfrentar este tipo de acuerdos».  
Un ejemplo de ello es que el presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, ofreció 12 mil 

RENEGOCIACIÓN DEL ACUERDO COMERCIAL 

millones de dólares en subsidio a sus productores, 
pero no se ve, en el caso de México, cuál será la 
política agrícola para los mexicanos. «Estados 
Unidos ve la capitalización de sus productores 
agrícolas; mientras que México solo ve cómo va a 
seguir subsidiando a pequeños y medianos pro-
ductores», destacó. 

µ Sin restricciones 
Pedro Luis Andujo, secretario de la Federación 
Estatal de Propietarios Rurales, señaló que hay 
puntos que celebrar, como la eliminación de la 
restricción del antidumping; sin embargo, hay que 
esperar para saber cómo vienen con exactitud los 
cambios. En el caso de los granos (arroz, soya y fri-
jol), y del maíz amarillo en particular, explicó que 
no hay nada que celebrar porque quienes salen 
beneficiados son los productores de Estados 
Unidos.

25 
AÑOS 
de vigencia tuvo  
el TLCAN, integrado por 
México, EUA y Canadá. 

2 
PAÍSES 
actualmente  
han firmado el nuevo 
acuerdo comercial.

Tercer piso

R
eformas de última hora. En el último mes de esta 
legislatura en el Congreso del Estado, los diputados 
locales acordaron convocar a un periodo extraordina-
rio, en donde serán agendados al menos 19 temas 

que quieren aprobar antes de irse. De acuerdo con el presi-
dente de la Junta de Coordinación Política, Víctor Godoy 
Angulo, ya se tomó el acuerdo, pero hasta el momento des-
conoce qué temas serán incluidos en este periodo, que ini-
ciará la semana entrante. Lo único que quedó claro fue que 
los temas polémicos pendientes no serán incluidos para ser 
discutidos y votados, como las reformas constitucionales a 
la ley orgánica, a la Auditoría Superior del Estado y el tema 
del aborto, que hoy será discutido en un panel de expertos 
en el recinto legislativo, pero seguramente quedará de 
herencia para la próxima legislatura, que iniciará el 1 de 
octubre. 
 
Chifletas. Envalentonado, el presidente municipal electo de 
Ahome, Guillermo «Billy» Chapman, regresó de vacaciones 
con la espada desenvainada. Primero siguió dosificando el 
nombramiento de funcionarios, pero ayer le subió de tono: 
desde el ejido San Lorenzo, Higuera de Zaragoza, lanzó chi-
fletas. En casa de Enrique Ochoa Achoy, a donde se dieron 
cita comisariados ejidales y exsíndicos, Chapman les hizo 
ver que no llegó a la presidencia municipal «a buscar fortu-
na personal, no tiene apetito de cosas materiales, no quiere 
aviones ni yates ni amantes, ni quiere ir a derrochar el dine-
ro de nuestro pueblo a Las Vegas o San Diego». Todos los 
presentes le festejaron, como era de esperarse, pero otros 
que supieron de la postura señalan que eso son solo pala-
bras. ¿A quién se refirió? ¿Por qué no lo mencionó por su o 
sus nombres? ¿A quién le queda el saco? 
 
Más claro. Para quien aún tuviera dudas de que la hora del 
sur de Sinaloa llegó con el gobernador Quirino Ordaz 
Coppel, está ahí la lista de prioridades que ya le presentó al 
próximo presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador. Entre ellas se encuentra el dragado del canal de 
navegación que potenciaría la competitividad del corredor 
económico Pacífico-Norte; y la presa Santa María, que 
impulsaría de manera definitiva la actividad agrícola de 
Escuinapa y Rosario. Habrá que ver cómo resultan las habili-
dades diplomáticas y de gestión del mazatleco ante López 
Obrador. 
 
Que aprendan lo bueno. Desde hace unas semanas atrás ha 
sido notoria la presencia de los cuatro regidores que integra-
rán el cabildo guasavense, representando al PRI a partir del 
1 de noviembre. José Ramón López Graciano, Leonila 
Elizabeth Ordorica Rábago, Diego Antonio Figueroa Bátiz y 
Martha Yudith Subía Barraza serán los nuevos ediles de opo-
sición y que están muy interesados por conocer el quehacer 
de los ediles asistiendo a las sesiones de cabildo, donde, por 
cierto, más allá de los protocolos, no creemos que hayan 
aprendido mucho por aquello de que los que están actual-
mente escasamente participan, a excepción de uno que 
otro, y muy rara vez. En este entendido, ojalá no aprendan 
mucho de los que ahorita están, y que cuando les toque en 
realidad sean combativos y defiendan realmente los intere-
ses del pueblo, que para eso irán a ocupar una silla, no solo 
a calentarla y comer galletas o fruta. 
 
La vigilancia. Vaya situación que se está llevando a cabo en 
el sur del municipio, y, para ser más específicos, entre las 
comunidades de Costa Azul, La Reforma y El Ostional. 
Líderes pescadores informan que ahí existe un gran foco 
rojo de robo del camarón. Se dice que hasta 400 kilos al día 
han estado sacando durante los últimos días. Para quienes 
buscan cumplir con las fechas, como la autoridad lo marca, 
esto es indignante y no saben cómo es posible que algunos 
deban esperar hasta el 11 de septiembre, mientras otros, sin 
hacer la inversión o pagar los cuadros de las cooperativas, 
ya estén capturando y comercializando el crustáceo. Será 
que en realidad no hay autoridad que pueda poner un alto a 
este tema, llámese Conapesca, Inapesca, Isapesca o 
DSPyTM. Mientras se tiran la bolita unos a otros, los aman-
tes de lo ajeno «hacen su domingo» sin pendiente alguno.


